



Medienmitteilung
Bern, 26. Januar 2026

Startschuss für MoveSmart – Neue Initiative mit Label fördert nachhaltigere Unternehmensmobilität

Heute findet die offizielle Lancierung der Initiative «MoveSmart» in Bern statt. MoveSmart unterstützt Unternehmen dabei, die Mobilität ihrer Mitarbeitenden nachhaltiger zu gestalten: Teilnehmende Firmen verpflichten sich dazu, gezielte Massnahmen innerhalb eines bestimmten Zeitraums umzusetzen und werden für ihren Einsatz mit einem Label ausgezeichnet. Bereits 13 Unternehmen mit insgesamt über 100'000 Mitarbeitenden haben vor dem offiziellen Start der Initiative die MoveSmart-Charta unterzeichnet. Sie schliessen sich damit der gemeinsamen Mission an, nachhaltige Mobilität von Unternehmen zum Standard zu machen.

Die Trägerschaft hinter MoveSmart besteht aus Pro Velo Schweiz, dem VCS Verkehrs-Club der Schweiz und dem Verband öffentlicher Verkehr VöV. «Mit der Initiative bringen wir wirtschaftliche Leistungsfähigkeit in Einklang mit einer nachhaltigeren Unternehmensmobilität und tragen so zu einem wirksamen Klimaschutz bei», sagt VöV-Direktor Ueli Stückelberger. Mobilität ist heute für ein Drittel der CO₂-Emissionen in der Schweiz verantwortlich. Geschäftsreisen und Pendelwege – die zusammen die Unternehmensmobilität bilden – nachhaltiger zu gestalten, beeinflusst wiederum den Modalsplit zugunsten nachhaltiger Verkehrsträger. MoveSmart schafft einen nationalen Standard für nachhaltigere Unternehmensmobilität und zeichnet teilnehmende Unternehmen mit einem Label aus.

Um an der Initiative teilzunehmen, unterzeichnen Unternehmen die «MoveSmart-Charta». Damit verpflichten sie sich, nachhaltige Mobilitätsformen im Interesse der Umwelt und ihren Mitarbeitenden konsequent zu fördern. Ebenso dient die Charta als Fundament für die Initiative und definiert die Ziele, welche Unternehmen zu erreichen haben.

Kernziel ist ein aktives Mobilitätsmanagement, die Reduktion des CO₂-Ausstosses und ein Absenkpfad auf «Netto-Null» bis spätestens 2050. Die Unternehmen verpflichten sich zudem, ihre Mobilität auf geeignete nachhaltige Verkehrsträger zu verlagern und ihr Mobilitätsmanagement aktiv zu gestalten. Der Wissensaustausch zwischen den Unternehmen und eine allgemeine Verkehrsreduktion sind weitere Ziele der Charta.

Einfaches Labelsystem macht Engagement sichtbar

Mithilfe eines dreistufigen Labels gibt MoveSmart Unternehmen einen klaren Rahmen vor, mit dem sie die in der Charta definierten Ziele erreichen können. «Das Labelsystem gibt teilnehmenden Unternehmen die Chance, ihr Engagement für eine klimafreundliche Mobilität sichtbar zu machen – ein Engagement, das letztlich dem Klima dient und damit der gesamten Gesellschaft.», erklärt VCS-Geschäftsführerin Stéphanie Penher.

Für das Basislevel «committed» unterzeichnen Unternehmen die MoveSmart-Charta, womit sie sich verpflichten, innerhalb von zwei Jahren das Level «engaged» zu erreichen. Dafür sind vordefinierte Massnahmen umzusetzen und einzuhalten. Wer zusätzliche Massnahmen umsetzt und einen CO₂-Absenkpfad im Bereich der Unternehmensmobilität mit Netto-Null-2040-Ziel verfolgt, steigt in den höchsten Level «leading» auf. «MoveSmart reduziert die Staustunden, indem es das Velo und andere flächeneffiziente Verkehrsträger fördert. Immer mehr Betriebe setzen auf die nachhaltige und gesunde Kombi Velo und ÖV», sagt Jürg Buri, Geschäftsführer von Pro Velo Schweiz.

Unternehmen aus der ganzen Schweiz machen mit

Bereits 13 Unternehmen mit gesamthaft über 100'000 Mitarbeitenden machen bei der Initiative MoveSmart mit. Vertreten sind unter den Teilnehmenden alle Regionen der Schweiz und verschiedenste Branchen. Darunter befindet sich auch die SBB, welche MoveSmart bereits in der Aufbauphase mit Know-how unterstützte. «Wir bringen unsere umfassende Kompetenz in der Mobilitätsberatung sowie fundierte Kenntnisse der Marktbedürfnisse in die Initiative MoveSmart ein», erklärt Véronique Stephan, Leiterin Markt Personenverkehr der SBB.

Die weiteren Unternehmen, die seit Beginn bei MoveSmart mitmachen, sind:



Helsana

Lonza

loyco

mobility

NOSER GROUP



Rivella Group

 **SBB CFF FFS**



TERTIANUM



Urban Connect

Die Trägerschaft von MoveSmart hat es sich zum Ziel gesetzt, in den nächsten 3 Jahren mindestens weitere 500 Unternehmen für die Initiative gewinnen zu können.

Für weitere Auskünfte

Ueli Stückelberger, Direktor VöV | 031 359 23 35 | 079 613 77 01 (bis 14:00 Uhr)

Michael Schallschmidt, Mediensprecher VöV | +41 31 359 23 57

Kontakt VCS | Stéphanie Penher, VCS-Geschäftsführerin, 079 711 19 15

Kontakt Pro Velo | Jürg Buri, Geschäftsleiter | 031 318 54 09 | 078 627 84 14

SBB Kommunikation Medienstelle | +41 51 220 41 11

OO PRO VELO

VÖV UTP


VCS ATE ATA